

INFORMATION PRESSE DÉCEMBRE 2024

Pam Building ouvre un nouveau chapitre vers l'innovation durable avec Aldebaran et Bpifrance

Ce vendredi 29 novembre, Pam Building a officiellement tourné la page Saint-Gobain avec le soutien des fonds d'investissement Aldebaran et Bpifrance. Le leader européen des systèmes d'évacuation sanitaire et pluviale en fonte destinés aux bâtiments, ouvre un nouveau chapitre de son histoire vers l'innovation toujours plus durable. Une vision partagée par ses nouveaux investisseurs.



Eric Escalettes, CEO de Pam Building
Amélie Brossier, Fondatrice d'Aldebaran

- **Des investissements ambitieux vers la décarbonation**

La fonte est le cœur du savoir-faire historique de Pam Building et ses systèmes sont reconnus pour leur fiabilité. Grâce à l'appui d'Aldebaran, le fabricant va accélérer sa transition environnementale. Ce partenaire engagé prévoit d'investir **dans la décarbonation de l'usine de Bayard-sur-Marne** avec la mise en service d'un **nouveau four électrique à horizon 2028-2030**. Cette installation s'inscrit dans la stratégie de développement durable de la marque qui **vise à réduire ses émissions de CO₂ de 80 % d'ici 2030** (comparativement à 2017). Pam Building a déjà diminué de 24 % ses émissions de CO₂ entre 2017 et 2023. Les efforts seront également poursuivis côté **R&D pour concevoir des solutions toujours plus novatrices et différenciantes sur le marché** dans la continuité de ses gammes phares Agilium[®], la première fonte légère du marché, et Elixir[®], son puits climatique fonctionnant par géothermie.



- **Une entreprise à fort potentiel de croissance**

Depuis 2021, année où Pam Building est devenue une société à part entière du groupe Saint-Gobain afin de gagner en autonomie, **la marque a connu une croissance de 10 % dès la première année.** Cela lui a permis de consolider sa situation financière avec de nouvelles perspectives de développement. L'industriel a réalisé un chiffre d'affaires de 110 millions d'euros en 2023 et emploie 400 collaborateurs en France, en Allemagne et au Royaume-Uni. Elle possède également une présence commerciale à l'export qui lui permet de distribuer ses produits dans près de 50 pays à travers le monde. Aldebaran et Bpifrance apporteront leurs expertises **pour explorer de nouvelles opportunités de marché afin de renforcer le positionnement de leader de Pam Building à l'international.**

- **La fonte : un métier historique, un matériau d'avenir**

La fonte s'impose comme un **matériau incontournable par ses nombreux atouts.** Elle reste l'un des meilleurs matériaux en termes de sécurité incendie, possède une durée de vie de 70 ans, est simple à installer et nécessite peu de maintenance. Elle est également reconnue pour ses performances acoustiques, appréciées particulièrement dans le secteur de l'hôtellerie ou du tertiaire car elle préserve la tranquillité des occupants. Matériau noble, la fonte Pam Building est produite à 99 % à partir de matériaux recyclés et se recycle à l'infini. **Chaque année la marque recycle ainsi l'équivalent de 18 000 voitures pour la fabrication de ses produits.**

« Ce succès découle de notre passion pour l'innovation, de notre agilité et de notre recherche constante de l'excellence, à l'image de notre système d'évacuation haute performance Agilium®, la première solution du marché en fonte légère, ou encore de notre système Elixair® fonctionnant par géothermie. Des valeurs incarnées au quotidien par les femmes et les hommes de l'entreprise, qui sont et resteront les piliers de Pam Building. L'arrivée d'Aldebaran et de Bpifrance au capital nous permet de poursuivre sereinement notre aventure débutée il y a plus de 150 ans en Haute-Marne à Bayard-sur-Marne. Ces partenaires ambitieux et attachés au dynamisme du tissu industriel en région nous offrent une multitude de perspectives. Ils vont nous accompagner à relever les défis de demain, à poursuivre notre croissance et nos engagements en matière de développement durable. Je suis convaincu que cette nouvelle étape permettra à Pam Building de devenir l'un des acteurs majeurs de la décarbonation dans l'industrie. », souligne Eric Escalettes, CEO de Pam Building.

« Nous sommes fiers d'accompagner les équipes de Pam Building dans le développement futur du groupe. Notre projet consiste à renforcer les capacités d'innovation et le rayonnement de l'entreprise à l'international, en la positionnant comme un acteur majeur de la fonte durable. À cet effet, nous allons mener un plan de décarbonation ambitieux, avec le passage à un four électrique à Bayard, pour réduire significativement son empreinte environnementale. », détaille Amélie Brossier, Fondatrice d'Aldebaran.

« Nous sommes très heureux d'accompagner Pam Building dans cette nouvelle étape. Le projet de développement du management porté par une ambition très forte et une vision stratégique d'une industrie décarbonée trouve pleinement écho dans l'engagement de Bpifrance pour le soutien de l'industrie française et son essor à l'international. », explique Elyssa Maufras du Châtellier, Directrice d'Investissements chez Bpifrance.



À propos de Pam Building

Pam Building est un leader mondial dans la conception, la fabrication et la distribution de solutions d'évacuation innovantes pour le bâtiment et les infrastructures. Avec plus de 150 ans d'expérience, Pam Building s'engage à fournir des produits de haute-technicité qui répondent aux besoins de ses clients les plus exigeants et qui respectent les normes environnementales les plus strictes. Ses solutions sont conçues pour assurer durabilité, performance et sécurité. La fonte, matériau phare de ses produits, offre une résistance élevée à la corrosion et une longévité inégalée, garantissant ainsi des solutions fiables et durables pour toutes les applications. Avec son siège historique en France, Pam Building opère dans plus de 50 pays à travers le monde. Il s'appuie sur une équipe de 400 personnes réparties dans trois filiales en France, au Royaume-Uni et en Allemagne, offrant un service client de proximité et un support technique de pointe. www.pambuilding.com

À propos d'Aldebaran

Aldebaran est une société d'investissement française dédiée à la transformation des PME et ETI. Leur mission est d'accompagner les dirigeants de PME et ETI dans la réussite de leurs pivots stratégiques et opérationnels. Ils soutiennent des sociétés aux fondamentaux solides qui rencontrent des situations de complexité (carve out, transition familiale, consolidation, etc.) et leur apportent les moyens financiers, humains et organisationnels pour se transformer dans la durée et révéler leur plein potentiel. Aldebaran est une société de gestion indépendante agréée par l'AMF, et est détentrice du Label Relance pour son fonds Aldebaran Transformation Fund I.

À propos de Bpifrance

Les investissements en fonds propres de Bpifrance sont opérés par Bpifrance Investissement. Bpifrance finance les entreprises - à chaque étape de leur développement - en crédit, en garantie et en fonds propres. Bpifrance les accompagne dans leurs projets d'innovation et à l'international. Bpifrance assure aussi son activité export à travers une large gamme de produits. Conseil, université, mise en réseau et programme d'accélération à destination des startups, des PME et des ETI font également partie de l'offre proposée aux entrepreneurs. Grâce à Bpifrance et ses 50 implantations régionales, les entrepreneurs bénéficient d'un interlocuteur proche, unique et efficace pour les accompagner à faire face à leurs défis. www.Bpifrance.fr

